
編／集／後／記

それにしても今年の夏は暑かったと感じます。体感的にもそうで
したし、気象庁の統計でも全国の平均気温は1898年の統計開始以
来、最高だったとのことです。そしてこの傾向は日本だけでなく、
世界的にも同じような状況だったことが報告されるのをよく耳にし
ました。
この編集後記を書いている今は既に9月中旬なのですが、まだ暑

い日が続いております。それだけではなく、最近では台風や豪雨、
山火事なども増えている気がいたします。これも地球温暖化といわ
れている現象の影響なのでしょうか。
このように書くと地球温暖化の影響で災害が増加しているわけで

はないとか、温暖化の悪玉とされる温室効果ガスの影響などたいし
たことはない、などというような意見も聞くので反論されてしまう
かもしれませんが、影響があると言っている人たちもそうではない
人たちもどちらも自分の言いたいことが先にあって、自分たちの主
張にあうデータを元に論調を展開しているような気がしないでもあ
りません。私の様な気候に関する素人にはどちらが真実なのかさっ
ぱり判断がつかぬところです。
さて、当院の年報にあるのはデータですので、ここから何を思わ

れるかは皆様にお任せする事となります。真実を判断できるような
データになっていなければ、ご遠慮なくご批判をいただければ幸い
です。最後に業務に多忙な中、原稿を書いていただいた皆様や各編
集委員、そして猛暑の中、編集作業をしてくれた広報戦略部の方々
に深謝し、編集後記といたします。
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